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« La digitalisation des experts-comptables :
au-delà des apparences, priorité à
l’efficacité »

Marie-France  Pedroni,  expert-comptable  et  commissaire  aux  comptes,  fondatrice  de  la
plateforme Bobbee* en 2019, évoque les dérives de l’accumulation des outils  numériques.
Souvent l’efficacité passe par la simplicité.

«  L’heure  est  à  la  digitalisation  et  les  experts-comptables  ont  bien  compris  l’importance  de  cette
transition inéluctable. Le dernier congrès de l’OEC à Montpelier n’a cessé d’évoquer cette révolution
industrielle et les messages ont été entendus. Cependant, le constat qui s’impose est que la démarche
digitale, si elle n’est pas menée de manière réfléchie et cohérente, peut rapidement se transformer en
bricolage. »

« La tentation est grande d’empiler une multitude d’outils, de logiciels de comptabilité ou de
gestion et de technologies au nom de la modernité. »

https://www.linkedin.com/in/marie-france-p%C3%A9droni-87677823/
https://www.bobbee.co/
https://www.bobbee.co/
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« La tentation est grande d’empiler une multitude d’outils, de logiciels de comptabilité ou de gestion et
de technologies au nom de la modernité. Cette approche s’avère non seulement onéreuse, mais aussi
contre-productive.  Plus  d’outils  ne  signifie  pas  nécessairement  plus  d’efficacité  et  l’illusion  d’une
transformation numérique peut rapidement se dissiper, laissant place à une réalité décevante. C’est une
erreur de conserver au sein des cabinets les mêmes pratiques et les mêmes process avec l’arrivée du
numérique. Il est fondamental de réorganiser les systèmes d’information. »

« Les flux de données arrivent désormais de plusieurs canaux et sous différentes formes. Les procédures
au sein des cabinets doivent être repensées en conséquence, la formation des équipes adaptée et la
communication auprès des clients  différente.  Les experts-comptables doivent  adopter une approche
stratégique et réfléchie dans leur transition numérique. Plutôt que d’accumuler des outils sans réflexion,
il est crucial de définir des objectifs clairs et de choisir la solution comptable qui répond spécifiquement à
leur attente. »

« La simplicité est souvent synonyme d’efficacité. »

Attention au risque de fardeau numérique
« Le coût de multiples outils (outil comptable, logiciel de facturation électronique, de note de frais, de
gestion prévisionnelle, de reporting …) peut rapidement devenir un fardeau financier. En investissant de
manière  judicieuse  dans  des  solutions  intégrées  et  collaboratives,  les  experts-comptables  peuvent
optimiser leur productivité tout en minimisant les coûts inutiles.  De plus,  la  simplicité est  souvent
synonyme d’efficacité. Un écosystème numérique trop complexe peut entraîner des erreurs, des retards
et une perte de temps précieux. En adoptant une approche simplifiée, axée sur des solutions cohérentes
et conviviales, les cabinets d’expertise comptable peuvent maximiser leur rendement tout en garantissant
une transition en douceur et réussie. »

« En conclusion, la digitalisation ne doit pas être perçue comme une simple accumulation d’outils, mais
plutôt comme une opportunité stratégique de transformer en profondeur les pratiques professionnelles.
En faisant preuve de discernement dans le choix des technologies, en privilégiant la simplicité et en
concentrant les efforts sur des objectifs clairs, il sera véritablement possible d’embrasser l’ère numérique
de manière efficiente et pérenne. »

*Bobbee est une plateforme de production comptable et de gestion financière tout-en-un, conçue pour les
cabinets d’expertise-comptable et leurs clients proposant des solutions intégrées et automatisées.
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Le Min de Cavaillon se met au digital

Le Marché d’intérêt national (Min) de Cavaillon est une des principales plateformes agro-
alimentaires du Sud-Est. Voyant que les acheteurs se tournent de plus en plus vers internet
pour  s’approvisionner,  le  Min  a  décidé  de  se  doter  d’une  application  pour  faciliter  les
transactions des grossistes et des producteurs du marché.

Disponible sur Android et IOS, cette application nommée ‘Min de Cavaillon’ permet aux producteurs d’y
saisir leur catalogue de produits. Comme sur n’importe quel site de vente, les acheteurs n’ont qu’à se
créer un compte en ligne et mettre dans leur panier les produits disponibles qu’ils souhaitent. Ils peuvent
ensuite définir les quantités et la date, puis c’est au vendeur de confirmer la commande en fonction de la
disponibilité réelle des produits. Cette digitalisation représente une réelle révolution pour le Min et ses
producteurs.

Cette nouveauté, dont le Min de Cavaillon est l’un des premiers à se doter, répond à une demande de
plus en plus forte des acheteurs qui privilégient davantage les circuits courts ainsi qu’internet pour
s’approvisionner. Dans une volonté de faire travailler d’autres entreprises locales, le Min a fait appel à
l’entreprise experte du web et de l’e-commerce ARG Solutions pour commander cette application. Cette

https://play.google.com/store/apps/details?id=fr.appli.mincavaillon&gl=FR
https://apps.apple.com/fr/app/min-de-cavaillon/id1564420516
https://www.argsolutions.fr
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digitalisation se matérialise également dans la nouvelle identité visuelle du Min qui a choisi un logo
composé de pixels, afin d’évoquer le numérique, et aux couleurs rappelant le terroir, la fraicheur et la
passion.

Pour rappel, le Min de Cavaillon, ce sont 1000 producteurs et 250 grossistes et détaillants. La plateforme
génère un chiffre d’affaires de plus de 170 millions d’euros et en fait l’une des principales plateformes
agro-alimentaires du Sud-Est,  qui attire des acheteurs de Nice à Genève et de Clermont-Ferrand à
Perpignan.

V.A.

Digitalisation de notre identité, de la
signature électronique au QR code

Aujourd’hui, la digitalisation de nos modes de vie n’a jamais été aussi importante explique
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Edusign,  entreprise  spécialisée  dans  l’émargement  digital  ainsi  que  dans  la  gestion  de
documentation administrative. Notre quotidien s’en est retrouvé profondément bouleversé :
dans nos habitudes de travail, de consommation ou encore pour prendre soin de notre santé.
L’ensemble de nos démarches, administratives pour exemple, sont toutes devenues digitales ou
bien en train de le  devenir.  Notre  identité  s’en retrouve par  conséquent  virtualisée.  Une
digitalisation qui soulève de nouveaux enjeux et défis.

La digitalisation de nos modes de vie accélérée depuis 2 ans
Le phénomène naturel de digitalisation de nos quotidiens a transformé nos méthodes de consommation et
nos modes de vie. Les innovations telles que la signature électronique se sont largement démocratisées,
ou  encore  récemment  l’utilisation  quotidienne  que  nous  faisons  du  QR  Code.  Choc  planétaire,  la
pandémie, a accéléré ce processus de numérisation et a fait naître le pass vaccinal, version en ligne de
notre identité sanitaire. Une mise en ligne massive de nos documents administratifs et personnels, qui a
développé le concept de détenir une ‘identité virtuelle’.

Les freins et obstacles de cette numérisation
Cette transition peut cependant présenter des obstacles pour les individus ou secteurs réticents aux
innovations et changements de modes de vie de part une certaine complexité d’utilisation de prime
abord. En effet, chaque innovation majeure s’accompagne d’une phase d’adoption de la population plus
ou moins rapide. La digitalisation demande donc l’éducation des industries en retard et des particuliers
afin d’avoir un impact global positif sur la société.
L’import massif de nos données sensibles en ligne soulève également la méfiance vis-à-vis de la sécurité
de ces dernières et le besoin d’une politique anti-fraude fortement construite.

Faciliter la gestion de notre administratif
Un enjeu compris par Edusign qui  permet,  grâce à sa plateforme, la centralisation des documents
administratifs, notamment dans le domaine de la formation. L’administratif restant le secteur générant le
plus de documents,  Edusign accompagne les acteurs en pleine transition numérique à l’aide d’une
interface facile d’utilisation dont le confort de l’expérience utilisateur est la priorité. En plus d’un gain de
temps dégagé grâce à ce type d’outils, la
plateforme assure la sécurité des données grâce à ses systèmes anti-fraude mis en place : liens, mails, QR
Codes…

https://www.edusign.fr/
https://www.edusign.fr/
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